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参考にならなかった⇒非常に参考になった

平成２４年度 認証研修会（札幌） アンケート集計 

平成２５年１月２２日（火）～２３日（水） 

 
１． 今回の研修会は、今後の酪農教育ファーム活動の参考になりましたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 上記 1 の質問で、どのような内容が参考になったのか、あるいはならなかったか、その理由をお聞かせください。 

・１日目のワークショップで、ファシリテーターの役割について理解できてよかった。可能であれば、ファシ

リテーターとして実際に活躍している実績のある方から、心得ややりがいについて直接話を聞ければ、なお

よかった。２日目の安全・衛生についても大変勉強になった。 
・すでにやっていること、知っていることがほとんどだったので、あまり参考にならなかった。 
・ファシリテーターとしてどのように活動、対応したらよいのかわかった。安全対策をどのようにクリアして

いくのか牧場によって違うと思うので、実際に事例なども交えて聞くことができればもう少しよかった。 
・講義に中で自分が体験者側に立つということがなかったので、片栗粉の時に感じたあの気持ちは絶対に忘れ

ずにおきたい。初心忘れずに今年は酪農体験を行いたい。 
・いろんな人の話を聞けてとても勉強になった。上田さんの講義では、子どもたちの目線になって気づかせて

あげるというのがとても大切なことを気づかせてもらった。もう一度、自分の酪農体験を見直そうと思った。 
・ファシリテーターの役割。酪農教育ファームにおける衛生管理について。安全については、リスクの軽減を

どうすべきか考えさせられた。 
・講師、ファシリテーター、インストラクター、それぞれの役割、接し方参考になった。 
・安全、衛生に関して不安があったが、事前準備と体験者への啓発でかなり防げることを説明していただき、

より一層消費者を安全に結びつけていきたい。ファシリテーターの意味が分かり、今後の活動に結びつけて

いきたい。 
・ファシリテーターの役割、体験プログラムの組み立て方をどのようにしたらよいか理解できてよかった。 
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参加したくない⇒ぜひ参加したい
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理解できなかった⇒よく理解できた
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理解できなかった⇒よく理解できた

２．今後も引き続き、研修会に参加したいと思いますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３．認証研修会のプログラムについて、次のことをお聞かせください。 

①酪農教育ファーム活動について内容は理解できましたか？ 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②「酪農教育ファームファシリテーターの役割」については、理解できましたか？ 
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理解できなかった⇒よく理解できた
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よくなかった⇒よかった
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よくなかった⇒よかった

③「安全・衛生対策について」は理解できましたか？ 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．研修会を受けられて、次のことについてお聞かせください。 

①研修会の全体的な雰囲気は、よかったですか？ 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②研修会のプログラムはよかったですか？ 
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よくなかった⇒よかった

③研修会の運営は、よかったですか？ 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．①～③についてよかった理由、よくなかった理由をお聞かせください。 

・ＰＰがわかりやすく、資料のカラーで見やすかった。上田さんの WB の使い方、機会があれば真似してフ

ァシリテートしてみたい。 
・講師の方のわかりやすい研修が良かった。雰囲気が良かった。 
・昨シーズンは何もわからないまま酪農体験を行っていたが、今年は今回の研修で学んだことを活かしたい。 

・参加人数が少ないこともあり、ゆったりとした研修を過ごさせていただいた。 

・時間の余裕が有り研修は受けやすかったが、日帰りできるともっとよい。 

・他の方の意見も聞きながら学ぶことができた。新たな発見がありよかった。 

 

５．その他、ご意見やご要望等がございましたら、お書きください。 
・可能であれば近郊で実際に認証されている農場を視察して、ファシリテーターの方の話を聞きたい。 
・一番の収穫は懇親会で他の参加者の方がどのようにプログラムを進めているか聞けたこと。スタッフの皆さ

ん、笑顔で楽しく研修を進めていただきありがとうございました。 
・道内問わず、全国のファシリテーターの方と交流したい。 
・懇親会などで他の酪農家の話が聞けてよかった。とても参考になった。とても楽しい２日間でした。 
・ホテルの案内を事前にいただけると助かる。時間までにチェックインすることができる。 
・２日間楽しく研修させていただいた。 

 
                   

 
 
 
 
 
 


